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ХУШ Всесоюзная конференция ВКП(б)
18 февраля на утреннем 

заседании XVIII Всесоюз 
ной конференции ВКП(б) 
иод председательством тов.
А. А. Андреева продолжа
лись прения по докладу 
тов. Г- М. М аленкова 
„О задачах  партийных орга
низаций в области промыш
ленности и транспорта*.

Директор Кировского з а 
вода (Ленинград) тов. И. М. 
Зальцман посвящает свое | 
выступление одной из важ 
нейших проблем социали 
стической промышленно 
сти—выращиванию и вос
питанию кадров команди
ров производства.

Партийное и хозяйствен 
ное руководство завода 
настойчиво и системати
чески работает вад воспи 
танием этих кадров, над 
развитием их инициативы, 
самостоятельности, чув
ства ответственности.

Первейшая обязанность 
советского хозяйственни 
ка непрестанно двигать 
вперед новую технику, 
день и ночь работать над 
ее совершенствованием. И 
в этом отношении, —гово 
рит т . Зальцман,—все мы 
должны учиться у това
рища Сталина, который 
проявляет повседневную 
заботу о развитии новой 
техники.

Секретарь Хабаровского 
краевого комитета ВКП(б) 
тов. Г. А. Борков говорит, 
что дальневосточники пов
седневно чувствуют вни 
мание и заботу партии и 
правительства, лично т о 
варища Сталина. Эго все
ляет в них непоколеби
мую уверенность в том, 
что они успешно спра
вятся с поставленными 
яеред  ними задачами и 
превратят Дальний Во
сток поистиве в непри
ступную твердыню социа
лизма.

Анализ работы крупней
шего предприятия тран
спортного машинострое
ния—Коломенского завода 
имени В. В. Куйбышева— 
дает в своем выступлении 
секретарь Коломенского го 
родского комитета ВКП(б) 
Московской области тов. 
М. И. Малахов. Тов. М а 
лахов подвергает критике 
работу паравозного управ
ления НКПС и Наркомата 
тяжелого машиностроения.

На трибуне секретарь 
ЦК компартии Эстонии 
тов. К. Я. Сярэ.

— Буржуазия Эстонии 
за 2 0  лет своей власти д о 
вела всю промышленность, 
буквально, до развала,— 
говорит он.—Такие круп

ные текстильные предприя
тия, как Кренгольмская ма
нуфактура, Балтийская бу 
мат опрядильная фабрика 
работали на 25—30 проц. 
своей производственной 
мощности. Русско Балтий
ский судостроительный за
вод бы 1 разрушен, а судо
ремонтный завод, бывший 
Пеккер— закрыт. Из 4 спи
чечных фабрик работала 
лишь одна, а остальные 
бездействовали, так как 
это было выгодно швед
скому спичечному тресту. 
За 20 лет не произошло 
никаких улучшений и на 
железнодорожном тран
спорте. За 2 десятилетия 
буржуазная Эстония при
обрела только 2 0  парово
зов. Возраст большинства 
паровозов—25—35 лет, на 
некоторых участках ж е
лезнодорожного полотна 
лежат рельсы с 1878 года.

С установлением совет 
ской власти за истекшие 
полгода проделана уже 
большая работа по восста 
новлению и развитию про 
мышленности и железно
дорожного транспорта. В 
республике уже в основ 
ном ликвидирована безра 
ботипа, предприятия ста •

I ли работать с полной наг
рузкой, развернулось со 
циалистическое соревноеа 
ние и ударничество. Но 
предстоит еще более зна
чительная работа порекон 

'Струкции и капитальному 
строительству в промыт 

|ленности и на транспорте. 
Большевистская борьба за 

I осуществление решений 
! XVIII партконференции обо 
|гатиг большим опытом мо
л о д о й  отряд ВКП(б)—ком
мунистическую партию 
большевиков Эстонии.

Секретарь ЦК КП(б) 
Белоруссии тов. П. К. П о
номаренко отметил, что 
многие райкомы партии 
республики занимаются ис
ключительно вопросами 
сельского хозяйства. Меж 
ду тем, в любом таком 
районе имеются десятки 
мелких и средних предприя
тий, на продукции которых 
основана в известной мере 
работа и крупных предпри
ятий. Необходимо изменить 
отношение парторганиза
ций сельских районов к 
своей промышленности, к о 
торая сейчас создана по
всеместно и играет боль 
шую роль в народном хо
зяйстве. Тов. Пономарей 
ко подчеркнул необходи
мость обратить особое вни* 
мание сельских парторга
низаций на лесохимическую 
промышленность.

В республике добыча то р 
фа с каждым годом воз 
растает. Сейчас в Белорус

сии строятся несколько 
торфобрикетных заводов. 
Дешевый ф резерны йдорф, 
превращенный в брикет, 
становится высоко-кало- 
рийным и малообъемным 
топливом.

Секретарь ЦК КП(б) Ка
захстана тов. Н. А Сквор 
цов подробно освещает не
достатки в работе лромыш 
ленноети и транспорта и 
указывает, что причиной 
их является слабость ру 
ководства парторганизаций 
и Наркоматов предприя! ия- 
ми. Тов. Скворцов резко 
критикует Наркомат цвет 
ной металлургии за его не
достатки в руководстве 
предприятиями.

Секретарь Ростовского 
обкома ВКП(б) тов. Б. А. 
Двинский поднимает воп
рос об упоря аочении снаб
жения предприятий мате
риалами. Предприятиям 
предъявляются требования 
о соблюдении сроков, ком ■! 
плектности и ассортимея-! 
та. Но вместе, с тем необ -1 
ходимо наладить и строгий; 
контроль за деятельностью; 
наркоматов и главков, от | 
ветственных за саоезре- | 
менное и комплектное
обеспечение предприятий 
материалами. Тов. Дзин 
ский резко критикует по
литуправление НКПС за 
канцелярски бюрократиче
ские методы руководства.

В своей речи секретарь 
Татарского обкома ВКП(б) 
тов. А М. Алемасов по 
ставил вопросы работы 
промышленных наркоматов 
автономных республик.

Секретарь ЦК КП(6 ) 
Карело Финской ССР тов. 
Г. Н. Куприянов привел 
в своем выступлении циф 
ры, свидетельствующие об 

(успехах промышленности 
|новой союзной республи 
|ки. В новых районах про- 
Iделана большая работа по 
восстановлению предприя
тий, разрушенных бело 
финнами. Сейчас почти 
все эти предприятия пуще 
ны и дают продукцию.

После выступления тов. 
Куприянова конференция 

(единогласно приняла за ос* 
‘нову тезисы по докладу 
'тов. Г. М. Маленкова. Для 
'рассмотрения поправок и 
(дополнений, а также для 
выработки окончательного 
текста резолюции по док
ладу избрана комиссия под 
председательством товари
ща Маленкова.

В состав комиссии изб
раны товарищи Сталин, 
Молотов, Ворошилов, Ка
линин, Каганович, Андре
ев, Жданов, Микоян, Хру 
шев, Берия, Шверник, 
Щербаков, Вознесенский,

Багиров,Калвберзинь, Куп- В прениях по докладу 
риянов, Сярэ, Снечкус, (тов. Г. М. Маленкова на 
Бородин и другие, — всего вечернем заседании высту- 
4 5  человек. | пили такж е секретарь Го^ь-

Первым на вечернем за- ковского обкома ВКП(б) 
седании выступил секре- 'тов . М. И. Родионов, сек- 
тарь ЦК КП(б) Украины ретарь Челябинского об- 
тов. М. А. Бурмистенко. кома ВКП(б) тов. Г. Д. 
Он остановился на во п р о -(Сапрыкин, секретарь Ста
сах политического воспи- л и н гр а  дско  го обком а 
тания новых кадров, при- ВКП(б) тов. А. С. Чуянов.
ходящих на новостройки и 
действующие предприятия

С докладом мандатной 
комиссии выступает тов.

Они требуют особой забо- н _ а  Шаталин. Доклад-
ты партийных организа 
ций. Надо неустанно забо
титься об их воспитании. 
Тов. Бурмистенко считает

чик приводит цифры, ха
рактеризующие состав д е 
легатов XVIII Всесоюзной 
конференции ВКП(б). Из

необходимым особенно уси- 4 5 7  делегатов с правом ре- 
лить внимание к воспита* ш а ю щ е г 0  Голоса, присут- 
нию рабочих, проживаю -1 с т в у е т  456 (один отсут- 
щих в сельских местно- с т в у е т  по болезни). Они 
стях, вдали от заводов. < представляют 2.515.481 чле- 
Заводские партийные ор ;на парТИИ и 1.361.404 кан- 
ганизацни должны органи -1 ДИдатов в члены партии, 
эозать  работу с ними на На Х у Ш съезде ВКП(6 ) 
месте их жительства, как было представлено 1.588.852 
эго делает, например, пар Члена партии и 888.814кан- 
тийная организация города | дидатов в члены партии.
Харькова. (Таким образом, за 2 годэ,

— Промышленность ^УР*! истекшие после XVIII 
жуазной Л и т в ы , - г о в о р и т  1съезда ВКП(6 ), партия вы- 
в своем выступлении с е к - |рссла на 1.399.219 человек, 
ретарь ЦК КП(б) Литзы тов.
А Ю. Снечкус, — находи-1 Эги цифры, свидетель- 
лась в полной зависимо-*ствующие об исключитель- 
сти от иностранного к а - ! ном росте авторитета бо/.ь- 
питала. И^ 97 млн. лит, 56 шевистской партии в мас- 
млн. лит всех акционерных еах рабочих, крестьян, с о 
обществ принадлежали и з о - ! ветской интеллигенции, о 
странным капиталистам, к о - !небывалом укреплении се 
торые получали более 15 связей с народом,—делега- 
млн. лиг прибыли е ж е - ( ты конференции встреча- 
голне. [ют продолжительными ап-

За короткое время с у - !лодисментами. 
шествования Советской! Утвердив доклад мандат- 
республики проведена о г-1 ной комиссии, конферен- 
ромная работа. Национала- < ния заслушивает сообще-
зирояаяо 902 промышлен 
ных предприятия, в кото 
рых работало 30 тысяч 
рабочих. Вновь пушено 23 
предприятия. С июля по 
31 декабря 1940 года чис
ло рабочих в промышлен 
ности увеличилось на 28 
проц. Большевики новой 
Литовской Советской рес
публики приложат все си 
лы и, вооруженные реше
ниями XVIII партконферен
ции, под руководством ое 
ликого вождя народов т о 
варища Сталина, обеспе
чат новый, невиданный 
доселе подъем всей про
мышленности и сельского 
хозяйства республики.

ние комиссии, избранной 
для выработки окончатель
ного текста резолюции по 
докладу тов. Маленкова. 
Конференция единогласно 
утверждает резолюцию по 
докладу тов. Маленкова 
„О задачах партийных орга
низаций в области пром ы т • 
ленноети и транспорта".

По второму вопросу по
рядка дня „Хозяйственные 
итоги 1940 года и план 
развития народного хозяй
ства СССР на 1941 гол" на 
конференции выступил с 
докладом, встреченный ап
лодисментами, тов. Н. А. 
Вознесенский.

ТАСС).

ВЫСОКИЙ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ ПОДЪЕМ
КАЗЫМ, 7 февраля (по 

рад ю ). День открытия 
XVIII Всесоюзной партий
ной конференции труд я
щиеся Казыма встретили 
высоким производственным 
подъемом. Квартальное за 
дание пушных заготовок к 
15 февраля по Совету вы
полнено на 75 процентов 
Двухмесячный план по то

варообороту сельпо выпол
нило на 105 проц.

Трудящиеся Казыма, воо 
душевленные единым ж е 
ланием работать еще л уч
ше, обязались к 1 марта 
с. г. завершить выполне
ние квартальных планов по 
пушным заготовкам и ры 
бодобыче.

Крыласов,
директор Казымскон 
культбазы.
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Улучшить руководство 
рыбодобычей

Подготовка к весеннему севу.

дат

Рыболовецкие колхозы 
Сургутского района, вклю
чившись в социалистиче
ские соревнование имени 
XVIII Всесоюзной парткон
ференции, добились неко
торых производственных 
побед. Колхозы системы 
Райрыбакколхозсоюза ян 
варский план по вылову 
рыбы выполнили на 1 2 2  
проц , дав стране сверх 
плана 1 1 1  центнеров рыбы. 
Но выполнение плана ры 
бодобычи по району идет 
крайне неудовлетворитель 
но. Из 26 колхозов, об
служиваемых МРС, январ
ский план выполнили толь 
ко 8 . В связи с этим МРС 
план по лову рыбы выпол 
нила только на 65 проц. 
В чем причина невыполне
ния плант? Она заклю 
чается в плохом руковод 
стве. В Песчансксй сель 
хозаргела январский план 
рыбодобычи не выполнен 
по вине инженера МРС 
тоз. Вэрончихинз. Он не 
осуществил технического 
контроля за выставлением 
духовых неводов. Вслед
ствие неправильной уста 
вовки невода были силой 
течения с места стоянки 
сорваны и в разгар лова 
рыбы колхозу их приш 
лось переставлять.

В Покурском колхозе 
имени Второй пятилетки 
план рыбодобычи сорван 
из за плохой организации 
труда и отсутствия тру до 
вой дисциплины в колхозе 
Здесь было выставлено 7 
духовых неводов. Их об 
служивали 7 рыбаков и с 
работой не справились, то 
гда как 7 рыбаков гослова 
ва этом же водоеме об* 
служивали 21  духовой не
вод и 80 режевок.

Руководители МРС тт. 
Русаноз и Воронинхин в 
период загара, когда нуж 
но было практическое ру
ководство рыболовецким и 
колхозами, не вы ехал н ни 
разу в артели. Обещания 
тт. Русанова и Ворончихи- 
на о выполнении плана ры 
бодобычи первого кварта

ла ко дню открытия XVIII 
партконференции остались 
не выполненными.

Недостаточно боролись 
за выполнение плана ры 
бодобычи и руководители 
рыбжколхозсою за. Ряд 
рыбаргелей не выполнили 
своих обязательств, напри \ 
мер, Сайгатинский колхоз 
имени Кирова (лредседа -1 
тель тов. Федудов), Юган : 
ский имени Буденного 
(тред. тов. Загородных) и 
другие. Руководители ры * 
бакколхазсоюза успокаива 
ли себя тем, что „в ц е
лом" по району план р ы 
бодобычи выполняется.

В колхозе имени Буден
ного имелись все возмож
ности перевыполнить квар
тальное задание по рыбо
добыче, но руководитель 
рыбакколхозсоюза тоа. Ко
нев не позаботился ока 
зать своевременно колхо 
зу помощь. В течение 6  
месяцев ни один работник 
рыбаккодхозсоюза в отста 
ющем колхозе не бывал.

Несмотря на все возмож
ности, имевшиеся для вы 
полнения плана рыбодобы 
чи, рыбохозяйственные ор 
га низ,з ции Сургутского рай
она в целом не добились 
в январе надлежащих р е 
зультатов. Б хльшинстзо 
живунов с запасами рыбы 
облавливались недостаточ 
но.

Необходимо работникам 
рыбакколхозеоюза и МРС 
перенести свою работу в 
колхозы, рыболовецкие 
бригады.

То л ь ю  на основе живо
го оперативяого руковод
ства рыболовецкими арте 
лями, на основе повседнев
ной практической помощи 
в их работе можно добить 
ся успешного выполнения 
плляа д- бычи рыбы. Улуч
шить руководство рыбздо
бычей—-вот что требуе гея 
от работ н е ю  я рыбаккол* 
хозсоюза и МРС.

Завьялов,
Зам. директора Сургутского
рыбзавода.

Переселенцы из Пензенской об
ласти колхозники сельхозарте
ли .Партизан' (Бикинский рай
он, Хабаровский край)—участ
ник ВСХВ 1940 гота Е. В. Крав 
ченко (стева) и Е. П. Гапонен
ко ремонтируют тракторную 

сеялку.
Фото В. Бвизалова Фото ТАСС.

Готовимся 
к севу

В Сухоруковском колхо
зе „Путь к социализму", 
Самаровского района, на 
днях закончился ремонт 
сельскохозяйственных ору
дий. Отремонтированы 12 
плугов, 1 0  борон, одна ди 
скован борона, культива
тор и сеялка.

Колхоз приступил к ре
монту хлебоуборочных ма 
шин, сенокосилок и кон
ных граблей. Колхозный 
кузнец Иван Иванович Ар
тамонов и его ученик Гав
рил Протопопов работают 
на рем снте сельскохозяй 
ственного инвентаря ло- 
ударному, выполняя нормы 
выработки на 150—200 про
центов. Не позднее 1 

марта в нашем колхозе бу
дет закончен ремонт все
го сельскохозяйственного 
инвентаря.

П. Протопопов,
бригадир полевод.

ЦЕННЫЙ о п ы т
Паи промысле горностая 

а поймах рек Оби и Ир 
гыша главным орудием 
това является капкан. Ос
новное большинство охот
ников дуги капкана не об
вертывают материей, вслед
ствие чего у горностая, по
павшего в такой капкан 
лапкой, мездра окровя 
няется, и при сдаче стой 
мость шкурки снижается 
на 1 0  проц., что невыгод
но и охотнику и государ
ству.

Охотник Самаровского 
района тов. Чернецов пу 
тем проведения ряда опы
тов установил, что такой 
дефект легко устраним.

Вынимая горностая, по
павшего в капкан, надо 
проступившую на ру ж у 
кровь на лапке тщательно 
очистить снегом. Потом 
снять шкурку с мяса в 
острым ножиком, держа 
его почтя параллельно 
мездре—отчистить имею
щуюся кровь на мездре* 
При отчистке крови на 
мездре, кровь снова м о 
ж ет  выступить наружу 
шкурки, тогда голос сно
ва отчищается снегом. П о
сле двух трех таких отчи
сток кровь удаляется со
вершенно, и шкурка ста
новится полноценной.

А. Алексеев.

Охотники Казыма
Открытие XVIII пзрт 

конференции охотники Ка- 
зыма ознаменовали пере
выполнением квартальных 
планов по отстрелу пуш 
ного зверя.

Многие охотники к 15 
февраля дали полторы — 
две н рмы квартального 
задания. Охотник Ерныхов 
К. В. свое обязательство 
реализовал на 2 0 0  процен 
тов, Захаров П. А. на 180 
процентов. Охотники О ба

тин Е. А., Спиридонов, Ер- 
ныхов И. П., Обатин А., 
Ерныхов Д. И. обязатель
ства выполнили от 1 0 0  до 
170 процентов.

Борьба за первенство в 
социалистическом соревно
вании имении XVIII парт
конференции среди охот
ников Казыма продолжает
ся. Число передовиков с 
каждым днем увеличи
вается.

Светоносов.

Ударнин финансовой работы
Работники сберегатель 

ных касс Сургутского рай 
оеа, включившись в еоци 
алистическое соревнова 
ние имени XVIII парткон 
феоенции, успешно выпол 
няют свои обязательства.

1 0  февраля план первого 
квартала по привлечению 
свободных средств трудя
щихся выполнил на 2 0 0  
процентов. Общий оста
ток вкладов в своей сбер
кассе он довел до 52 ты-

Контролер Туадринской сяч рублей, 
сберкассы тов. Силин к! В. Пухленкин.

160 ПРОЦЕНТОВ КВАРТАЛЬНОГО ПЛАНА
Соревнуясь в честь XVIII 

Всесоюзной конференции 
ВКП(б), рыбаки «Покосов 
ского колхоза имени Мо
лотова, Сургутского рай
она, добились высоких 
уловов. Бригада тов. Кон 
дакова у ж ивуна Селим 
по с выловила 8  тонн рыбы, 
выполнив квартальный план 
колхоза к 15 февраля на 
160 процентов.

На достигнутом рыбаки 
колхоза имени Молотова 
не остановятся. Они ежед
невно выезжают на про
мысел и облавливают жи- 
вуны. Выполнение плана 
рыбодобычи первого квар
тала колхоз обязался к 1 

марта с. г. довести до 2 0 0  

процентов.
Лаканов.

НОВАТОРЫ СЕЛЬОНОХОЗЯЙСТЕЕННОЙ 
Н А Ш  Н ТЕХНИКИ

Среди выдающихся лея-1социалистическое сельское
телей советской науки и«хозяйство.
техники имеется немало Ниже ны кРа т к 0  Расска-

зываем о замечательных 
в о в а то р о в -у ч ев ы х  и прак- рабогах академИха Т.Д.Лы
тиков, внесших за послед-; сенко и инженера Ф.М.Со-
ние годы крупный вклад в ловья.

1. Возрожденный картофель
На юге Советского Со

юза, как и в жарком поя
се во всем мире, карто 
фель обычно дает низкий 
урожай. Семенной матери 
ал быстро вырождается, 
всходы получаются чахлые, 
болезненные. С гектара со 
бирают 50—60,а то  и мевь 
ше центнеров мелких кл уб 
ней.

Долгие годы ученые ис
следовали причины низко

го урожая картофеля в 
южных районах. Однако, 
никаких практических мер 
против вырождения к а р то 
феля сельскохозяйственная 
наука предложить не мог
ла.

Проблему высоких у р о 
жаев картофеля на юге раз
решила лишь советская а г 
робиологическая наука, о с 
нованная на учении Д арви

не,на трудах Тимирязева и 
Мичурина.

Академик Т. Д. Лысенко, 
изучая вегетационный пе
риод сельскохозяйствен
ных культур, разработал 
замечательную теорию ста
дийного развития растений. 
Он установил, что расте
ние, развиваясь от семени 
до созревания плодов, про
ходит несколько качествен 
но различных этапов—ста
дий. На каждой из этих 
стадий растение для сво
его развития требует осо
бых внешних условий (раз
личной температуры, раз 
личного освещения, влаж 
ности). Опираясь на свою 
теорию, Лысенко разрабо
тал широко известный аг
роприем—яровизацию.

Эта же теория стадийно 
го развитии растений п о 
могла разрешить и задачу 
получения больших урожа

ев картофеля на юге. Ака 
демик Лысенко выяснил, 
что вы со «а я температура 
ведет к быстрому прохож -1 
дению стадий развития к а р ( 
тофеля. Растение дряхле- | 
ет, стареет. Отсюда и по
лучается вырождение его 
посадочного материала.

М ежду тем, время на
ступления старости расти
те ль зо го оргачизма можно 
задерживать.Для этого не
обходимо т о л ы о  устранить 
из окружающей среды те 
условия, которые требую т
ся семенному растению для 
его развития с момента 
прорастания семени и до 
образования новых семян.

У картофеля необходимо 
оберегать от стадийного 
старения не все растение 
в целом, а только ткань 
нижней части стебля,кото 
рая дает начало молодым 
клубням, Особенно же на

до не допускать старения 
глазков клубней, предна 
значенных для посадки.

Академик Лысенко пред
ложил производить посад
ку семенного картофеля не 
весною, а летом—в июле. 
При такой посадке моло
дые клубни развиваются в 
конце августа — сентябре, 
когда температура значи
тельно ниже летней и ча
сты росы.

Привлечение широких 
масс колхозников к разре
шению этой научной зада
чи позволило академику 
Т. Д. Лысенко в короткий 
срок—за 4 —5 лет—полно
стью разрешить проблему 
высоких урожаев карто 
феля на юге СССР. В 1940 
году летние посадки кар
тофеля были проведены в 
стране на площади в 132 ты
сячи гектаров.



Дети о Красной Армии
РАЗГРОМ 

ИНТЕРВЕНТОВ
Гремели пушки, и рвались снаряды. 
Пожарищ дым мешал сверкнуть лучам. 
И в это время в Украинской Раде 
враги подали руку полачам.

Привольные покрыла шляхта степи, 
Ташила скот и топливо и хлеб. 
Готовила народу голод, цепи,
Острог и нищету на много лет.

Но не пришлось хозяйничать бандитам, 
Бежали, ног не чуя под собой. 
Пришлось полякам в этой жаркой

битве
За хлеб рассчитываться головой.

Но лучше всех запомнили вельможи 
И на всю жизнь то место не

взлюбили,
Где многие забыли свои кожи,
Когда Климент с Семеном их

рубили.
И вот теперь здесь степь цветет

садами;
Заводы, фабрики, колхозы, табуны. 
Хозяева всего—крестьяне сами, 
Забыты цепи, гслод и паны.

Косинцев,
ученик б „а* класса Ханты-Мансийской 
средней школы.

Погра\тичник
Зорко смотрит с высокого ската, 
Каждый кустик вдали оглядит,
Рядом верный товарищ—собака. 
На'острив чутко уши, сидит.

Не пройдет,не проскочит вредитель, 
Он не скроется в темной чаще. 
Каждый шорох услышит Водитель, 
Пограничник возьмет на прицел.

Помнят многие нашу охрану,
Не забыл еще и самурай,
Как купаться ходил он к Хасану 
И назад бежал с криком „банзай*.

Скэсырев,
ученик 5 »г‘ класса Ханты-Мансийской 
средней школы.

ХОЧУ БЫТЬ ПОГРАНИЧНИКОМ
Большая и трудная, но 

почетная задача стоит п е 
ред нашими пограничника 
ми. Пограничники не дол
жны пропустить ва нашу 
священную землю ни одно 
го врага. Пограничник д о л 
жен ни пропустить, ни от* 
пустить врага обратно. Он 
должен задержать врага 
во что бы то ни стало.

От пограничника требу* 
ется, чтобы он был с иль

е ь ш , храбрым, ловким, на
блюдательным, умел х о р о 
ш о маскироваться.

Я хочу быть погранич
ником и, учась в школе, 
буду стараться выработать 
в себе те качества, кото 
рые так нужны погранич 
никам — зорким часовым 
страны Советов.

Фомин,
ученик 6 „а* класса, Ханты-4 

М ансийской средней школы.

БУДУ КАВАЛЕРИСТОМ
Большую роль в граж 

данской войне сыграла Кра 
свая конница. Кавалерий 
ские отряды под командо 
ванием С. М. Буденного и 
К. Е. Ворошилова били 
повсюду врага, защищая 
молодую Советскую рес

публику.
Я тож е  буду храбро за

щищать свою родину. К о
гда кончу учебу, пойду 
в кавалерийское военное 
училище,

Анинов,
ученик 4 .б" класса.
Ханты Мансийской 
средней школы.

ВЕСЕЛЫЙ ДЕНЬ
Веселый день, ликует вся округа.
Сегодня празднуем мы славный юбилей.
И солнце зимнее, как будто встретив друга,
Над городом сияет веселей.

Лишь десять лет, а как все изменилось!
Где дикий край, где край мучений?
Народы Севера вновь к жизни возродились, 
Их поднял на ноги наш друг, отец  и гений. 

Неситесь дальше, радостные песни!
Ч рез тундру и тайгу на дальний юг,
Где иногда идет по Красной Пресне 
Великий Сталин, самый близкий друг.

Вилькушевский, 
ученик 5 „г* класса Ханты-Мансийской средней школы.

ОВЛАДЕТЬ ХОДЬБОЙ НА ЛЫЖАХ
Нашей могучей Красной 

Аомии нужны закаленные, 
крепкие люди. Большое 
значение в обороне нашей 
страны имеют лыжи. Хо 
роший лыжник—хороший 
разведчик.

Лыжник быстро и легко 
пройдет там, где не прой

дет ни пеший, ни конный. 
Глубокий снег — хорошая 
дорога для лыжника-бойца. 
Я давно уже хожу на лы
жах, но хочу ходить еще 
лучше. И я научусь хоро
шо холить на лыжэх, по 
ка учусь в средней школе.

Косинцев,
ученик 0 .а* класса,

1 'П '

ОБОРОНА 
ЦАРИЦЫНА

Наступают казаки, пехота.
Ржанье конское, топот и крик,
Воздух влажен от  крови и пота.
Поле в лес превратилось от  пик. 

Здесь собралась вся белая свора: 
Вот полковник, вот сам генерал.
О г царя до продажного вора 
Каждый первым ворваться желал. 

Привезли и английские ложки,
Чгоб из Волги отведать ухи,
Но остались лишь рожки да ножки, 
Когда красные взяли в штыки.

„Волга ваша, Царицын за нами.
Вэаг разбит. Сам Деникин бежал. 
Хлеб пришлем. Рассчитались с

врагами*. 
Ильичу Ворошилов писал.

Фомин,
ученик б класса „а* Ханты-Мансийской 
средней школы

Частушки 
о Красной Армии

Наша армия сильна.
Самураи знают 
И, как чорт от ладана,
Сразу убегают.

Наши пушки—не игрушки:
Очень громко „ахают*.
О г них финны удирают,
Только сабли звякают.

Батарея метко бьет,
Не дает проходу,
И враги, взойдя на лед,
М етят прямо в воду.

Пулеметы не играют.
По врагу так метко бьют,
Ч то они все забивают,
Убегают, охают.

Дорогой товарищ Сталин,
Вот что я Втм напишу:
„Я заканчиваю школу,
В нашу армию спешу*.

Зуев,
ученик б .а* класса Ханты- 
Мансийской средней школы.

ЗА А К Т И О Е  УЧАС 
В ПР0К38СДСТЕ

Решения XVIII еъезча 
ВКП(б) и постановление XI 
пленума ЦК комсомола 
явились поворотным момен 
том в жизни и работе ком
сомола в сторону более ак 
тивного и непосредствен
ного участия членовВЛКСМ 
в разносторонней государ
ственной деятельности.

Выполняя эти решения, 
комсомольская организация 
Сургутского района за вре
мя после XIII райковферен- 
ции ВЛКСМ выросла на 34 
члена. Вновь создано 12  
комсомольских организа
ций, из них 8  в колхозах.

Сейчас в районе имеет
ся 39 комсомольских орга
низаций, из которых 21 в 
колхозах и на предприя-

Н Е  КОМСОМОЛЬЦЕВ
е ж о й  п з и и
тиях, где нет первичных 
партийных организаций. 
Колхозные комсомольские 
организации насчитывают 
109 комсомольцев. Около 
30 комсомольцев занято на 
работах в промышленности 
9 работают председателями 
и секретарями сельских Со
ветов, 30—депутаты мест
ных Советов, 37—учителя, 
39—члены постоянно дей
ствующих комиссий при 
райкоме ВЛКСМ.

Комсомол явился иници
атором подготовки деву
шек мотористок и тракто 
ристок при затоне Сургут
ской МРС. И з 6  девушек 
создана женская комсо
мольская бригада моторис
тов. Девушки впервые в

районе овладевают про
фессией моториста ры бо
ловного судна. По рекомен
дации РК ВЛКСМ в Т о 
больск на курсы тракто 
ристов отправлено 19 ком
сомольцев, из них 9 деву 
ш ек—это будущие тракто  
ристы вновь организуемой 
в Сургуте машинно-трак
торной станции.

Силами комсомольцев 
села Сургута при содей
ствии парторганизации вы 
строен каток. Сейчас пос
ле работы молодежь в сво
бодное время весело орга
низует свой отдых, зани
маясь конькобежным спор
том.

В колхозе д. Кушаиково, 
Сытоминского сельского 
Совета, нет первичной 
парторганизации, но есть 
комсомольская организа
ция. Комсомольцы актив
ное участие прявимают в

обсуждении всех вопросов 
хозяйства колхоза. 15 де 
кабря минувшего года по 
инициативе комсомольцев 
обсуждался вопрос о ме
роприятиях по зимней аг
ротехнике. Сейчас на кол
хозном поле расставлены 
шиты для задержания сне
га. Пионеры Кушниковской 
школы собирают золу. Ком. 
сомолькы организовали 
шефство пиоаеров над те 
лятами.

Комсомольцы райконто- 
ры связи, обсудив на сво
ем собрании вопрос о с а 
мообложении, сразу ж е по
сле собрания досрочно вне
сли платежи.

Члены Варь Ёганской ком
сомольской организации 
систематически разъясня
ют колхозникам решения 
партии и правительства,ре 
гулярно выпускают стен
ную газету, большую по

мощь оказывают в работе 
красному чуму. Эта орга
низация пользуется боль
шим авторитетом среди на
ционального населения. 
Правление колхоза и кол
хозники советуются с ком 
сомольской организацией 
по всем вопросам. Комсо
мольцы рыбаки показыва
ют образцы стахановского 
труда, перевыполняя план 
рыбодобычи.

Многие комсомольцы 
района работают на руко
водящей советской и проф
союзной работе. Например, 
Тром Аганским националь
ным Советом руководит 
член ВЛКСМ тов. Захаров. 
Совет успешно справляет
ся с выполнением плана 
рыбодобычи. С помощью 
комсомольской организации



Учеба командиров- 
осоавшимовцев

Полным ходом идут учеб
ные занятия командиров 
запаса при окрсовете О со
авиахима. За последние 2 
месяца проведено 6  заня
тий по строевой и такти 
ческой подготовке, по о в 
ладению ружейными при 
емами, по расчленению в 
боевой порядок. Команди 
ры-осоавиахимовцы прослу 
шали 2  лекции —о между
народном положении и об 
охранении войск на походе. 
Занятия идут очень ожив
ленно, на каждом из них 
участвуют не менее 40 ч е 
ловек.

16 февраля 18 команди 
ров провели день на поле 
и в лесу, практикуясь в 
устройстве снежных шала 
шей. После этого они про
шли 1 0  километров на лы 
жах. Занятие проведено 
хорошо, если не считать, 
что некоторые изкоманди 
ров проявили нежелание 
овладеть серьезно военным 
делом. К числу таких о т 
носятся тт. Тимощук и 
Матвейчук.

Сейчас перед командира
ми поставлена задача—о т 
лично подготовиться клыж- 
ным осоавиахимовским со 
ревнованиям, которые н а 
чнутся 25 февраля.

Командиры обязаны з а 
ниматься не только личной 
подготовкой, но и оживить 
работу первичных органи
заций Осоавиахима в тех 
предприятиях и учеждени- 
ях, где они работают.

Для п о в ы ш е н и я  чувства 
ответственности команди
ров за работу первичных 
организаций Осоавиахима 
вводится такой порядок— 
командир при явке на за 
нятия докладывает началь
нику группы о результа
тах работы.

Дальнейшее улучшение 
качества учебы требует 
развития социалистическо 
го соревнования команди
ров, принятия ими индиви 
дуальныхсоциалисгических 
обязательств.

Районные Советы О соа
виахима должны организо
вать и регулярно прово
дить занятия командиров. 
Райсоветы обязаны хоро
шо подготовиться к лыж
ным осоавиахимовским со 
ревнованиям и успешно 
провести их. Так они пол
ностью выполнят указания 
Народного комиссара обо 
роны Героя и маршала Со 
ветского Союза тов. Тимо
шенко.

Лыжин.

С  с о в е щ а н и я  о б о р о н н о г о  
а к т и в а

18 февраля в окрсовете 
Осоавиахима состоялось 
совещание ком андиров 
стрелковых групп, инструк
торов ПВХО и председа
телей первичаых осоавиа- 
химовских организаций п. 
Ханты Мансийск. Совеща
ние обсудило вопрос о ре 
зультатэх социалистиче
ского соревнования обо 
ронного актива п. Ханты 
Мансийск с оборонным ак
тивом г. Сале Харда.

На совещании выявилось, 
что оборонная работа в 
Ханты Мансийске в январе 
и феврале этого года по 
шла на подъем. Первич
ные осоавиахимовские ор
ганизации и стрелковые 
группы педагогического 
училища, фельдшерско аку 
шерской школы и других 
сумели оживить свою обо 
ронно массовую работу, В 
педагогическом училище, 
например, созданы два 
кружка ПВХО. 20 февраля 
закончит повторение прой 
денного материала стрел
ковая группа. Неплохо по

с та в л е н а  .п од готовка  к 
| лыжному кроссу имени 
ХХШ годовщины РККА 

; Подобраны инструкторы,
! которые ежедневно орга 
низуют групповые лыжные 
тренировки осоавиахимов 
цев

Хорошо работает стрел
ковая I руппа фельдшер- 
ско акушерской школы. 
Она окончила изучение 
программною  материала и 

;к ХХШ годовщине РККА 
'выпустит не менее 13 знач
ки с то в  ВС первой ступе
ни. Занятия в кружке по 

|ПВХО преходят ежеднев
н о .  Инструктор тов. Мат 
I веев организует свою ра 
боту хорошо. Кружковцы 
знают, в какое время, где 
и по какой теме у них 
будет проходить следую
щ ее занятие.

Однако, не все руково
дители первичных органи
заций Осоавиахима пере
строили свою работу на 
основе обязательств», взя 
того оборонвым активом 
поселка Ханты Мансийск.
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17 февраля ЦК ВЛКСМ 
были получены предвари
тельные данные об участии 
комсомольцев в кроссе име
ни XXIII годовщины Крае
вой Армии. По неполным 
сведениям, за прошедшие 
две недели в лыжных и 
пеших соревнованиях уча
ствовало 3  миллиона 330 
тысяч комсомольцев.

(ТАСС).

Отдельные осоавиахи
мовские организации на
рушают уставные правила 
оборонного общества. В 
первичной организации де 
зопункта недавно, напри 
мер, росчерком пера пред
седателя организации Вла
сова были приняты в чле
ны общества 3 человека, 
без обсуждения на общем 
собрании.

Слабо поставлена обо
ронная работа в школе 
п олитпросветраб отников . 
Кружки РОКК, ПВХО и 
группы ВС работают не 
регулярно. Кружок ПВХО 
работает всего лишь 3 ра
за в месяц и, стало быть, 
программный материал бу
дет закончен че рез  5 меся, 
цеа. В первичной органи
зации госбанка учебный 
план кружка ПВХО рас- 
считан почти на полтора 
года.

В первичной организации 
Осоавиахима при Ханты- 
Мансийском мясомолпром 
комбинате недавно состоя
лось собрание. Было взято 
обязательство — к 15 мар
та подготовить 15 значки- 

I стов ПВХО и 2 значкиста
В.5. Однако из-за непово
ротливости Совета первич
ной организации и его ру
ководителя тов. Русанова, 
на сегодня здесь не подго
товлено на одного значки
ста.

ХХШ гсдовщияа Рабоче 
Крестьянской Красной Ар- 

|ш и ,  к которой приуроче
н ы  обязательства первого 
этапа социалистического 
соревнования оборонного 
актива, не за горами. Пред
седатели первичных орга
низаций Осоавиахима и 
инструкторы ПВХО обяза
ны в ближайшие дни на
верстать упущенное в 
своей работе, на основе 
социалистического сорев
нования вырастить десят
ки новых значкистов ВС, 
ПВХО, ГСО и отлично 
подготовиться к лыжному 
кроссу имени XXIII годов
щины РККА.

Ф. Корепанов.

Готовятся 
к призыву

Призывники Кондинского 
сельского Совета, обсудив 
обращение призывников 
Самаровского района, в зя 
ли на себя обязательство к 
даю призыва иметь по 2  3  
оборонных значка. Это обя 
зательство они выполняют 
с честью. Сейчас 1 2  чело
век 1922 и 1923 года рож де
ния проходят программу 
ВС 1 ступени по новому 
комплексу. Оаи ознакоми
лись с уставами внутрен
ней и караульной службы, 
изучили средства воздуш 
ного нападения и их д е й 
ствие, приступили к  изуче 
нию строевого устава пе
хоты. Призывники Туркин, 
Толстогузов и многие дру
гие имеют отличные и хо
рошие оценки усвояемо
сти.

Призывники Кондинского 
сельсовета желают знать, 
как занимаются призывни
ки других районов округа.

Туманов.
с. Кондинск.
Микояновского района.

Ударники финансовой

Работники сберегатель
ных касс Самаровского 
района открытие XVIII 
партконференции ознамено
вали хорошей работой. 
Контро/ер Елизаровской 
сберегательной кассы тов. 
Спиридонов план первого 
квартала по вкладам вы
полнил на 165 процентов. 
Контролер Урманной сбер
кассы тов. Ситников квар 
тальное задание по вкладам 
выполнил на 175 проц.

Активное участие в ра
б о т е  по мобилизации 
средств принимают работ
ники ряда сельских Сове
тов. Председатель Троиц
кого Совета тов. Корепа- 
ноз распространил облига
ции среди колхозников за 
наличный расчет на 3.100 
рублей. Налоговый инспек
тор тов. Кузнецов продал 
облигаций на 4.100 рублей.

Худяков,
заведующий Самаровской 
сберкассой.

Письма 
в редакцию

Большое спасибо 
Сталину!

Жизнь советской жен
щины в нашей стране под 
солнцем Сталинской Кон
ституции стала обеспечен
ной, радостной, счастли
вой.Я мать 9 детей—б сы
новей и 3 дочерей, возра
ста от  4 лет и старше. 
Один сын работает в Ларь- 
яке  в отделе милиции 
НКВД, два учатся в на
чальной школе.

Я ае встречаю матери
альных затруднений при 
воспитании своих детей. 
Мне помогает наше прави
тельство. В декабре меся
це 194о года я получила 
государственное пособие 
на воспитание своих детей 
в сумме 8  тысяч рублей* 
За оказанную заботу сер
дечно благодарю коммуни
стическую партию, совет
ское правительство, наше
го любимого отца и учи
теля родного Сталина.

Я обязуюсь всех своих 
дегей воспитать крепкими, 
здоровыми, преданными на
шему народу, способными 
по зову советского прави
тельства в любое время 
встать на защиту социали
стической родины.

Кунина Мария Агилевна.
Толька, Ларьякского района.

ЗА АНТИВНОЕ УЧАСТИЕ КОМСОМОЛЬЦЕВ 
В О Р О Ш Ш О Е Н М  ЖИЗНИ

тов. Захаров хорошо орга 
низовал политико-массовую 
работу среди национально
го населения. В результа
те  кочевники ханты здесь 
первыми в районе решили 
перейти на оседлость.

Все факты говорят о том, 
что комсомольские органи
зации на деле становятся 
школой разносторонней го
сударственной деятельно
сти и верными, активными 
помощниками партии.

Однако, не все комсо
мольские организации С ур
гутского района работают 
так активно. Сургутский

(Окончание. Начало см. на 3 стр.)

райком комсомола до сих 
пор на заседании бюро не 
обсуждал вопрос о подго
товке к севу. Комсомоль
ские организации Сургута 
и Черного мыса не моби
лизовали пионеров на сбор 
золы. Слабо развита в рай
оне военно-физкультурная 
работа.

Комсомолу партией ока
зано огромное доверие, и 
он обязан оправдывать это 
доверие на деле. Со всей, 
силой стоит задача :бороть| 
ся за ещ е более активное 
участие комсомольцев в

решении хозяйственно поли 
тических задач. Нельзя за
бывать, что активность 
комсомольских организа
ций в государственной рабо
те  — лучшее средство 
коммунистического воспи
тания комсомольцев.

Задача партийных орга
низаций района повседнев
но, оперативно руководить 
комсомолом, втягивать всю 
массу комсомольцев и м о 
лодежи в повседневную ак
тивную производственную 
жизнь района.

Н. Бахлыков.

ОЖИВИТЬ РАБОТУ 
ПРОФСОЮЗА 

ЗЕМОРГАНОВ
Со дня своего приезда 

на работу в Микояновский 
район, с 2 октября 1940 го 
да, по настоящее время я 
не могу встать на прсф- 
союзный учет. Сначала не 
было на месте председате
ля месткома тов. Неустро- 
ева. Потом, когда Н еуст-  
роев воротился из коман
дировки, ему оказалось 
недосуг заниматься проф
союзными делами. Впос
ледствии мне пришлось 
поехать по своему участ
ку, а в эго время местком 
был переизбран. Новый со
став профоргана до сего 
времени не избрал предсе
дателя. На все вопросы 
члены месткома отвечают:

— Мы не знаем, кто у 
нас председатель.

Ветсанитар тов. Кочанов 
работает при ветлечебнице 
уж е год. Он подавал заяв
ление о вступлении в чле
ны профсоюза, но ответа  
до сего времени не полу
чил. Профсоюзные взносы 
многие члены союза уже 
не платили 4 —5 месяцев, 

Черняков.

ИЗВЕЩЕНИЕ
25 февраля в селе Самарово, 

в читальном зале клуба „Рыбни
ков" состоится гыатная лекция на 
те м у  —  .Борьба партии против 
троцкистской оппозиции 1923—  
1924 гг."

Лекцию читает тов. ИГНАТОВ. 
Билеты продаются в кассе 
клуба „Рыбников".

Самэровский РК В КП(б).

Ответств. редактор
А. И. РАТНИКОВ.


